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O nascimento de bezerras trigêmeas 
surpreende agricultores bonjesuenses

A ocorrência de gestação de trigêmeos em bovinos é um evento raríssimo, representando apenas cerca de 1% de 
todos os casos de gestações bovinas. Dentro desse percentual, menos de 0,5% resultam em partos bem-sucedidos, com 

a matriz e todos os bezerros nascendo saudáveis. 
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TRI 
FRONTEIRA

O 2º Festival 
Internacional 
de Turismo La 
Frontera inicia 
sua programação 
nesta sexta-feira, 
dia 30, no Lago 
Internacional
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,020
Venda $ 7,024
Variação +0,11%

Dólar Turismo
Compra $ 4,751
Venda $ 4,753
Variação +0,02%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,030
Venda $ 6,031
Variação +0,65%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,44%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 56,00

R$ 117,50

R$ 68,00 

R$ 200,00

R$ 180,00

R$ 6,80

R$ 2,49

Dólar Comercial
Compra $ 5,477
Venda $ 5,478
Variação +0,51%

Avança projeto para contenção de 
enchentes e destinação das águas

Os deputados 
estaduais aprovaram 
uma iniciativa que 
pretende ajudar a 
controlar a ocorrência de 
inundações, minimizar 
os problemas das 
vazões de cheias e, 
consequentemente, a 
extensão dos prejuízos; 
além de contribuir para 
a redução do consumo 
e o uso adequado da 
água potável tratada. A 
proposta foi aprovada 
em segunda e terceira 
discussão, nas duas 
sessões plenárias 
ordinárias realizadas 
nesta terça-feira (27), na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná.

A projeto de lei 
832/2023 determina que 
novos empreendimentos 

particulares e públicos 
que tenham área 
impermeabilizada 
superior a 500 m² 
deverão implantar 
sistema para a captação 
e retenção de águas 
pluviais coletadas por 
telhados, coberturas, 
terraços e pavimentos 
descobertos, em lotes, 
edificados ou não. O 
texto é assinado pelos 
deputados Arilson 
Chiorato (PT) e Goura 
(PDT) e anexa o projeto 
282/2024, do deputado 
Ney Leprevost (União).

Um dos objetivos 
da mudança é reduzir 
a velocidade de 
escoamento de águas 
pluviais para as bacias 
hidrográficas em 
áreas urbanas com 
alto coeficiente de 
impermeabilização do 
solo e dificuldade de 
drenagem.

O texto traz 
regramento técnico 
para instalação do 
sistema, bem como 
para destinação da 
água captada, além de 
apontar que a medida 
será implementada 
com base nos sistemas 
estaduais de gestão 
ambiental, metropolitana 
e urbana, especialmente 
conforme a Política 
Estadual de Recursos 
Hídricos e Sistema 
de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos 
(SIGRH,) instituídos 
pela Lei Estadual nº 
12.726/1999

Entre as definições 
do texto estão que, no 

caso de estacionamentos 
e similares, 25% da 
área total ocupada deve 
ser revestida com piso 
drenante ou reservado 
como área naturalmente 
permeável. O reservatório 
deve ser executado 
enterrado, com material 
drenante e paredes 
porosas, de maneira a 
permitir a infiltração no 
solo da água captada.

E, também, que fica 
sob a responsabilidade 
do proprietário do 
empreendimento que 
possua mecanismos de 
contenção de cheias, com 
a devida manutenção 
e limpeza periódica, 
de forma a garantir o 
perfeito funcionamento.

Débitos de veículos
Também avançou 

em segunda e terceira 
discussão o projeto que 
possibilita ao cidadão, 
quando abordado pela 
autoridade de trânsito, 
ter a oportunidade de 
pagar no ato os seus 
débitos, como IPVA, 
licenciamento e multas 
por infrações, por 
exemplo, evitando a 
remoção do veículo. 
O objetivo é facilitar a 
regularização e reduzir 
custos com remoção 
e diárias durante a 
remoção.

A proposição 
103/2024, assinada 
pelo deputado Gugu 
Bueno (PSD), avançou na 
forma de um substitutivo 
geral da Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) para aprimorar 
o texto, com pequenas 

alterações, no que tange 
à técnica legislativa.

A medida não evita 
a multa e eventual 
pontuação na Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH) de obrigações 
atrasadas quando o 
veículo for abordado pela 
autoridade policial.

O texto define que “é 
de responsabilidade do 
condutor ou proprietário 
a emissão das guias de 
pagamento necessárias e 
a comprovação do efetivo 
pagamento no prazo 
de até trinta minutos a 
contar da abordagem 
e verificação da 
irregularidade. O veículo 
somente será liberado 
com a confirmação dos 
pagamentos efetuados e 
depois de cumpridas as 
demais exigências legais 
cabíveis.”

O projeto de lei 
479/2024, do Poder 
Executivo, autoriza 
o recebimento de 
patrocínio no âmbito 
da administração 
pública estadual direta, 
autárquica e fundacional 
e recebeu 38 votos 
favoráveis e 7 contrários 
em primeiro turno – 
38 x 1 em segunda 
discussão. O texto 
determina que, após a 
efetiva disponibilização 
de patrocínio, o órgão 
ou entidade responsável 
poderá prover exposição 
e promoção do 
patrocinador em ações 
de comunicação nos 
projetos suportados.

Proposta também pretende contribuir com a redução do consumo e o 
uso adequado da água potável tratada e foi um dos itens em pauta nas 
duas sessões plenárias realizadas na última terça-feira (27)

POLÍTICA.
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ECONOMIA.

ESPORTES.
Brasil inicia Jogos Paralímpicos em busca de campanha histórica

O Brasil inicia a 
disputa dos Jogos 
Paralímpicos de Paris 
(França) com a meta de 
realizar a campanha mais 
vitoriosa de sua história. 
Para isto, o Comitê 
Paralímpico Brasileiro 
(CPB) enviou para a 
capital francesa a maior 
delegação brasileira da 
história da competição: 
o total de 280 atletas, 
sendo 255 com 
deficiência, 19 atletas 
guia (18 para o atletismo 
e 1 para o triatlo), três 
calheiros da bocha, dois 
goleiros do futebol de 
cegos e um timoneiro do 
remo.

“Temos, no nosso 
plano estratégico, 

formulado em 2017, 
a meta de conquistar 
entre 70 e 90 medalhas 
e de ficar entre os oito 
primeiros. Mas a nossa 
real expectativa é de que 
o Brasil possa fazer em 
Paris a melhor campanha 
de todos os tempos”, 
declarou o presidente 
do CPB, Mizael Conrado, 
sobre a expectativa de 
campanha do Brasil nos 
Jogos de Paris, que serão 
realizados entre a esta 
quarta-feira (28) e o dia 8 
de setembro.

O objetivo é 
ultrapassar as campanhas 
dos Jogos do Rio (2016) 
e de Tóquio (2020), nos 
quais, em cada, o Brasil 
conquistou o total de 

72 medalhas. Porém, 
foi no Japão que o país 
estabeleceu o recorde 
de ouros, 22, superando 
a marca dos Jogos de 
Londres (2012), quando 
21 brasileiros subiram 
ao lugar mais alto do 
pódio. Em 2016 foram 
conquistados 14 ouros.

E as possibilidades de 
cumprir uma campanha 
inesquecível na capital 
francesa serão inúmeras, 
pois o Brasil estará 
representado em 20 
das 22 modalidades: 
atletismo, badminton, 
bocha, canoagem, 
ciclismo, esgrima em 
cadeira de rodas, futebol 
de cegos, goalball, 
hipismo, halterofilismo, 

judô, natação, remo, tênis 
em cadeira de rodas, 
taekwondo, tênis de 
mesa, tiro com arco, tiro 
esportivo, triatlo e vôlei 
sentado. Só não haverá 
brasileiros no basquete 
em cadeira de rodas e 
no rúgbi em cadeira de 
rodas.

Em busca da 
medalha 400

Na história dos Jogos 
Paralímpicos, que teve 
sua primeira edição 
em Roma (1960), o 
Brasil tem um total de 
373 medalhas (109 
ouros, 132 pratas e 
132 bronzes). Assim, 
faltam 27 pódios para 
a conquista de número 
400.

A Cerimônia de 
Abertura dos Jogos de 
Paris será realizada a 
partir das 15h (horário 
de Brasília) desta quarta. 
O evento será realizado 
de maneira inédita fora 
de um estádio, com 
o desfile dos atletas 
partindo da parte inferior 

da avenida Champs-
Elysées se estendendo 
pelo coração da capital 
francesa até a icônica 
Place de la Concorde.

por Agência Brasil

No Santa Catarina Day, governador destaca 
importância da logística na economia

O governador Jorginho 
Mello participou nesta 
terça-feira, 27, em 
Brasília, do “Santa 
Catarina Day”. O 
evento, promovido pela 
Frente Parlamentar 
Mista de Portos e 
Aeroportos (FPPA) e o 
IBI (Instituto Brasileiro 
de Infraestrutura), 
reuniu especialistas e 
autoridades para discutir 
os desafios e avanços 
na infraestrutura de 
transportes.

Jorginho Mello 
enfatizou a importância 
estratégica da logística 
para o desenvolvimento 
econômico do estado e do 
país. “Seja na produção 
de aves, suínos, motores 
elétricos, madeira, entre 
outros itens na pauta de 
exportação, a organização 
logística é fundamental 
para alavancar a 
produção, gerar emprego 
e renda. Só em 2023, 
Santa Catarina registrou 
exportações que 
somaram 11,6 bilhões de 
dólares”, disse ele.

O governador 
ressaltou ainda 
a relevância da 
Infraestrutura de 
transportes para 
impulsionar a 
competitividade 
catarinense e destacou 
que Santa Catarina é o 
único estado brasileiro 

a contar com uma 
Secretaria de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF), o que demonstra 
o compromisso da 
gestão estadual com a 
eficiência e a excelência 
no setor. “É improvável 
ter um desenvolvimento 
econômico se o Estado 
não oferecer ferramentas 
de eficiência logística, 
ela é determinante para 
todas as atividades 
econômicas”, acrescentou.

Na ocasião, o 
governador assinou 
a autorização para a 
abertura de licitação 
de projeto para a 
reestruturação do canal 
de acesso ao Porto 
de Laguna; assinou 
ainda um PELT (Plano 
Estadual de Logística 
e Transporte) com a 
União; e homologação de 
licitação da atualização 
do projeto de dragagem a 
montante de Itajaí.

Durante o evento, 
foi aberto um espaço 
de diálogo e troca de 
experiências entre 
os participantes, que 
debateram temas do 
setor, além de fortalecer 
parcerias e colaborações 
em prol do contínuo 
aprimoramento das 
políticas de transporte e 
logística no Brasil.

A Secretaria de 
Articulação Nacional 

de Santa Catarina foi 
fundamental para 
propiciar a participação 
do governador e de 
outros agentes do 
Governo catarinense 
no evento. “Estamos 
negociando o evento 
há pelo menos 5 meses 
juntamente com o IBI e a 
FPPA. Nós, por meio da 
secretária Vânia Franco, 
que apresentamos 
essa possibilidade e o 
governador abraçou 
a ideia, já que sabe a 
importância do setor 
para a nossa economia”, 
afirmou a secretária 
Lourdes Martini, que 
está à frente da SAN, 
enquanto a secretária 
Vânia Franco está 
em missão oficial 
internacional.

Assinatura do PELT
O contrato do Plano 

Estadual de Logística 
e Transporte de Santa 
Catarina, PELT/SC, entre 
a SC Participações e 
Parcerias S.A. (SCPar) e 
a INFRA S.A. (vinculada 
ao Ministério dos 
Transportes), que 
prestará consultoria 
técnica para elaboração 
do plano, foi formalizado 
pelo governador 
Jorginho Mello durante 
a realização do Santa 
Catarina Day.

A INFRA S.A. terá 18 
meses para preparar 

e concluir o trabalho. 
Os estudos envolverão 
processos de análise 
criteriosa, diagnóstico 
preciso e planejamento 
estratégico, com foco 
na logística empresarial, 
em infraestrutura e 
facilitação do comércio. 
Esta análise da situação 
atual permitirá ao estado 
o planejamento futuro de 
investimentos em todos 
os modais de transporte 
com ênfase para cargas 
destinadas e provenientes 
do comércio exterior.

O contrato tem o valor 
de R$ 4.257.295,04 
e os recursos serão 
repassados pela SC 

Participações e Parcerias 
S.A. provenientes de 
dividendos recebidos do 
Porto de Imbituba.

“Ter um PELT 
atualizado é fundamental 
para o planejamento 
das ações do governo 
e temos buscado agir 
dessa forma, pensando 
nos próximos anos. Esta 
demanda, inclusive, 
foi sugerida dentro do 
Grupo de Trabalho (GT) 
das Ferrovias, que foi 
instituído pela SPAF para 
planejar e discutir este 
modal e como o PELT 
envolve todos os modais, 
levamos esta proposta 
adiante”, completa o 

secretário de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF), Ivan Amaral.

Participaram do evento 
ainda outras autoridades 
como o presidente da 
FPPA, o deputado federal 
de São Paulo, Paulo 
Alexandre Barbosa, o 
presidente do IBI Mário 
Povia (ex secretário de 
portos e ex diretor geral 
da ANTAQ), o presidente 
da SCPar Renato 
Lacerda, o secretário 
de Comunicação João 
Paulo Gomes Vieira, e o 
senador Beto Martins.
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No último domingo, 
dia 18, o estádio João 
Reinaldo Rohden, em São 
João do Oeste, recebeu a 
decisão pela fase Oeste 
do Campeonato Estadual 
de Amadores. As equipes 
Ypiranga, de São José do 
Cedro, e Aliança, de São 
João do Oeste, entraram 
em campo em busca do 
título. 

Após um duelo 
equilibrado e cheio 
de emoções, o Aliança 
sagrou-se campeão ao 
vencer o confronto com 
um placar de 4 a 3.

O centroavante Mauá 
foi o grande destaque da 
final e peça fundamental 
para a conquista do 
título pelo Aliança. No 
primeiro jogo, realizado 
no estádio da Baixada, em 
São José do Cedro, Mauá 
marcou os três gols que 
garantiram a vitória de 
sua equipe por 3 a 2.

O resultado da 
primeira partida deixou 

o time de São João do 
Oeste com uma vantagem 
mínima para o segundo 
jogo. 

No confronto decisivo, 
mais uma vez Mauá 
brilhou ao marcar o gol 
que deu o empate em 1 
a 1, resultado suficiente 
para assegurar a taça 
para o Aliança.

A partida decisiva 
começou com muita 
tensão e equilíbrio. Com 
o apoio de sua torcida, o 
Aliança buscou desde o 
início do jogo consolidar 
a vantagem adquirida na 
partida de ida. 

Aos 9 minutos do 
segundo tempo, o 
estádio explodiu em 
alegria quando Lirio fez 
uma bela jogada pela 
esquerda, invadiu a área 
e chutou forte. A bola 
bateu na trave, mas no 
rebote, Mauá, mostrando 
grande oportunismo 
e faro de gol, não 
desperdiçou a chance e 

marcou o primeiro gol do 
jogo de volta. 

O Ypiranga, no 
entanto, não se 
entregou, e apenas seis 
minutos depois, aos 
15 da segunda etapa, 
o time de São José do 
Cedro se aproveitou de 
uma falha do goleiro 
adversário e empatou 
a partida, deixando o 
jogo novamente aberto e 
tenso. 

A partir daí, ambas 
as equipes tiveram 
chances de marcar, mas 
o placar não se alterou 
mais. Com o apito final, 
a festa tomou conta 
dos jogadores e da 
torcida do Aliança, que 
celebraram a conquista 
do título da fase Oeste do 
Campeonato Estadual de 
Amadores.

A conquista do Aliança 
não foi apenas um triunfo 
esportivo, mas também 
uma grande celebração 
para toda a comunidade 

de São João do Oeste. O 
título coroou um trabalho 
árduo e dedicado de 
atletas, comissão técnica 
e dirigentes ao longo de 
toda a competição. 

Com a vitória na fase 

Oeste, o Aliança agora se 
prepara para os desafios 
que virão na sequência 
do Campeonato Estadual 
de Amadores. 

A emocionante final 
entre Aliança e Ypiranga 

ficará marcada na 
história do Campeonato 
Estadual de Amadores 
e no coração dos 
torcedores. 

Time de São João do Oeste conquistou a fase Oeste do Campeonato Estadual de Amadores 
em duelo emocionante

ESPORTES.

Ypiranga de Cedro é vice-campeão do 
campeonato regional

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Assistência Social, Mulher 
e Família (SAS), assina nesta 
quarta-feira, 28, um acordo 
de Cooperação Técnica com o 
Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina para a implementação 
do Projeto Íris, de prevenção 
de violência doméstica e 
familiar. A ação integra a 
programação do Agosto Lilás, 
mês de enfrentamento à 
violência contra a mulher.

Em Santa Catarina a 
campanha foi instituída por 
meio do Decreto nº 201, de 
08 de agosto de 2019, para 
sensibilizar a sociedade sobre a 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher e divulgar a 
Lei Maria da Penha. O mês 
de agosto foi escolhido para 
a campanha porque no dia 7 
desse mês é comemorado o 
aniversário da Lei, que entrou 
em vigor em 2006. A Lei leva o 
nome de Maria da Penha Maia 

Fernandes, uma mulher que foi 
vítima de violência doméstica 
por parte do ex-marido e que 
se tornou um símbolo na luta 
contra a violência de gênero 
no Brasil. De acordo com o 
art. 5º da Lei Maria da Penha, 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher é “qualquer 
ação ou omissão baseada no 
gênero que lhe cause morte, 
lesão, sofrimento físico, sexual 
ou psicológico e dano moral ou 
patrimonial”.

Programação do Agosto Lilás terá assinatura de Acordo de Cooperação Técnica com 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina
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A família de Adão e 
Rose Padilha se mudou 
para o município de 
Bom Jesus do Sul no 
ano de 2005. Na linha 
Coqueiro onde moram 
até hoje, adquiriram 
uma propriedade de sete 
hectares, e inicialmente 
tinham apenas três 
vaquinhas, uma leiteira e 
outras três novilhas.

Com o passar dos 
anos e com a experiência 
adquirida durante os 
anos na vida campeira, a 
família foi aumentando 
o número de animais na 
propriedade e passou a 
se dedicar à produção 
leiteira.

“Com apoio da 
administração e da 
secretaria de Agricultura, 
aos poucos fomos 
aumentando nossa 
produção e também os 
trabalhos desenvolvidos 
em nossa propriedade. 
Quando chegamos aqui 
não tínhamos nada, mas 
com esforço e apoio 
chegamos até aqui”, 
afirmou seu Adão.

E assim, ao longo 
dos anos a família 
foi trabalhando e 
progredindo, até que no 
último dia 20 de agosto, 
o pasto da propriedade 
de Adão e Rose Padilha, 
foi local de uma raridade 

do mundo animal. A vaca, 
chamada de “Bordada”, 
deu à luz bezerras 
trigêmeas, algo incomum 
e até então nunca visto 
pelo criador de gado.

Com uma gestação 
que dura, em média, 
280 a 290 dias, tendo 
uma base de nove meses 
e meio, o período de 
prenhez de uma vaca 
é o mesmo tanto para 
bovinos focados em corte 
quanto para rebanho de 
produção leiteira, que é o 
caso de Bordada, ela que 
nasceu por inseminação 
artificial, das raças 
Jersey/Holandesa, ficou 
prenha de forma natural, 
através de um touro 
adquirido pela família, 
para aqueles casos onde 
a vaca não concebe pela 
inseminação.

O caso é raro por 
nascerem três bezerros 
de uma só vez, e no caso 
da vaca Bordada, se torna 
ainda mais, por terem 
nascido três bezerras 
fêmeas. O mais comum 
é que haja nascimentos 
de bezerros gêmeos de 
sexos diferentes

Neste caso, a vaca 
Bordada deu à luz 
em um parto normal, 
na terça-feira (20), e 
as três bezerras logo 
surpreenderam a todos. 

Os proprietários não 
estavam em casa no 
momento do nascimento, 
e se surpreenderam ao 
descobrir o nascimento 
triplo, inédito para eles.

“Quando cheguei 
na chácara, ela tinha 
acabado de criar as 
trigêmeas. Nunca vi 
nada parecido. Foi 
um momento muito 
emocionante e de muita 
alegria para nossa 
família”, conta Adão.

Quem tem 
acompanhado a família 
em toda sua trajetória 
no município é Celso 
Dias, secretário de 
Agricultura do município, 
e que destaca as ações 
já promovidas na 
propriedade.

“Assim como em todo 
o interior, a secretaria 
está sempre promovendo 
ações que beneficiem 
nossos produtores, assim 
como

Ainda sem nomes, 
Adão e Rose esperam que 
as três bezerras superem 
as adversidades iniciais e 
cresçam com saúde. “Foi 
raro o nascimento, mas a 
gente espera agora que 
eles tenham uma vida 
saudável como os outros”, 
diz.

Apesar das bezerras 
terem nascido menores 

que os de partos 
tradicionais as três estão 
super bem e crescendo 
dia a dia.

Segundo a veterinária, 
Andrielli Barbosa, 
que presta serviços à 
prefeitura do município 
e acompanhou de perto 
o caso, a ocorrência 
de gestação de 
trigêmeos em bovinos 
é um evento raríssimo, 
representando apenas 
cerca de 1% de todos 
os casos de gestações 
bovinas. Dentro desse 
percentual, menos de 
0,5% resultam em partos 
bem-sucedidos, com a 
mãe e todos os bezerros 
nascendo saudáveis. 

“No caso da Bordada, 
foi ainda mais especial 
porque todas as três 
bezerras nasceram 
fêmeas, o que é menos 
comum em gestações 
múltiplas”, destaca a 
veterinária.

Para explicar 
tecnicamente como 
funciona uma gestação 
múltipla, Andrielli 
detalhou as duas formas 
principais pelas quais 
esse fenômeno pode 
ocorrer em bovinos.

“Após a fecundação 
do óvulo pelo 
espermatozoide, o 
embrião pode se dividir, 

originando gêmeos 
idênticos. Neste caso, 
os animais resultantes 
são geneticamente 
iguais e possuem 
características físicas 
muito semelhantes. A 
outra possibilidade é a 
superovulação, quando 
a vaca ovula mais de 
um óvulo, permitindo a 
fecundação de múltiplos 
óvulos ao mesmo tempo. 
Os bezerros resultantes 
dessa situação podem 
não ser idênticos, mas 
podem se parecer muito, 
como ocorreu com as 
trigêmeas da Bordada”, 
explicou Andrielli.

No caso específico 
de Bordada, Andrielli 
menciona que não é 
possível determinar com 
certeza qual dos dois 
processos ocorreu, mas 
o fato de serem três 
fêmeas saudáveis e bem 
parecidas sugere uma 
possível combinação de 
fatores.

Outro fator que chama 
a atenção na gestação 
de Bordada, e que a 
vaca não apresentou 
distocia, que é a 
dificuldade de parto que 
frequentemente requer 
intervenção veterinária. 

“Ela pariu 
naturalmente, sem 
a necessidade de 

intervenção. Quando o 
proprietário chegou, as 
bezerras já estavam ao 
lado dela, o que é um 
cenário ideal e muito feliz 
para qualquer criador”, 
relata Andrielli.

Após o parto, Bordada 
recebeu medicação para 
prevenir problemas 
comuns, como a 
retenção de placenta. 
Agora, tanto a vaca 
quanto as três bezerras 
estão saudáveis, o que 
representa um grande 
sucesso tanto para o 
proprietário quanto para 
a equipe veterinária que 
acompanhou o caso.

De acordo com Rose 
Padilha, perceber que a 
Bordada tinha dado à luz 
a três bezerras foi muito 
emocionante, e agora a 
família busca nomes para 
as trigêmeas.

“Foi muito 
emocionante, quando 
chegamos em casa vimos 
que a Bordada tinha 
parido, fomos buscá-la 
e para nossa surpresa 
não era só uma bezerra, 
mas três. Estamos muito 
felizes com tudo isso, 
agora só falta mesmo 
o nome”, destacou a 
produtora.

Vaca dá à luz a bezerras trigêmeas no interior 
de Bom Jesus do Sul
A vaca “Bordada” das raças Jersey/Holandesa estava em sua segunda gestação e 
surpreendeu ao dar à luz a trigêmeas

AGRO.
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Eu queria falar hoje sobre as coisas da infância 
que nos afetam muito na atualidade. Nós temos uma 
carga emocional que veio desde o início da nossa 
vida até os dias atuais. E essa carga emocional está 
toda guardada dentro da nossa mente interna, que 
dá para chamar de mente inconsciente. Como é que 
funciona isso? Eu vou dar um exemplo para que 
você entenda e, a partir disso, reflita e nós possamos 
rezar. Uma enfermeira de sala de cirurgia, ela contou 
a seguinte história. Na verdade, era uma enfermeira 
que ganhava muito bem, mas ela sempre gastava 
todo o dinheiro e nunca sobrava. Quando foi-se 
investigar sobre a vida dela, percebeu-se que ela teve 
um episódio aos 11 anos de idade. O que aconteceu 
aos 11 anos de idade? Os pais dela estavam num 
restaurante e a mãe e o pai começaram mais uma 
das brigas por causa do dinheiro, por causa das 
contas. De pé, o pai gritava e esmurrava na mesa 
e, de repente, ficou vermelho, depois azul e caiu no 
chão, vítima de um ataque cardíaco. Ou seja, naquela 
discussão, o pai da menina de 11 anos morreu. Essa 
enfermeira era da equipe de natação da escola e tinha 
feito o treinamento de ressuscitação cardiopulmonar. 
A menina de 11 anos, tentou de tudo para salvar o 
pai, para reanimá-lo, mas não adiantou. O pai morreu 
nos seus braços. O que que essa menina aguardou na 
mente? Desse dia em diante, a mente dela passou a 
associar o dinheiro com a dor. Por isso ela ganhava 
dinheiro, mas nunca sobrava nada. Por quê? Porque 
a dor de ter perdido o pai dela e a discussão sobre 
dinheiro estava guardada na mente dela. É assim 
que funciona a nossa mente. As nossas dores estão 
guardadas dentro da mente. Se a gente não faz uma 
busca muito profunda, muitas vezes com a ajuda 
de um terapeuta isso é possível. Muitas vezes sem 
ajuda, a gente não consegue superar problemas que 
hoje em dia a pessoa vive e nem sabe e nem imagina 
por que. Por isso, essa história para dizer o seguinte, 
busque a sua vida, busque a sua infância, busque 
aquilo que você viveu lá atrás, busque compreender 
para ser uma pessoa curada das emoções, para 
que o sofrimento não venha na sua vida e você não 
encontre nunca a causa dele. Pensemos nisso. Deus 
Pai de Amor e de Bondade, fonte de bençãos, digna 
e vos abençoar as famílias, pais, mães e filhos, a 
voz, abençoar a sua saúde, abençoar o seu trabalho. 
Para que eles tenham harmonia, tenham diálogo, 
tenham compreensão e tenham sempre uma vida 
digna a partir do trabalho, que o trabalho seja uma 
fonte de bênçãos, que as pessoas saibam solucionar 
os problemas e encontrem o melhor da vida. Deus 
abençoe o nome do Pai e do Filho do Espírito Santo. 
Amém.

Compreender minha 
história para ser uma 

pessoa curada

O município de São 
José do Cedro tem 
promovido nos últimos 
anos o melhoramento 
genético bovino. A 
informação é do médico 
veterinário, Rodrigo 
Flores. 

Segundo ele, em 
relação a nível de 
genética em Santa 
Catarina, o município 
se destaca em algumas 
regiões, porém percebe-
se, que pelas informações 
dentro do Brasil se 
produz seis litros de 
média por lactação, sendo 

que em Santa Catarina, 
o número chega a muito 
próximo de 15 litros. 

Durante suas visitas 
pelo estado, de acordo 
com o veterinário, o 
extremo oeste é muito 
bem-visto em potencial 
genético, inclusive no 
município de Braço 
de Norte que tem os 
melhores plantéis 
atualmente de Jersey, 
que não é a genética mais 
trabalhada na região, mas 
é muito conhecida. 

De acordo com o 
veterinário, alguns 

animais vieram da 
Europa, trazendo novas 
genéticas para o oeste. 
Ele explica que muito 
dos gados da região 
vieram do Uruguai, onde 
essa linhagem foi se 
extinguindo, pois, 20 
anos atrás, não se tinha o 
manejo que se tem hoje. 

Atualmente o sistema 
uruguaio e argentino é 
parecido com o extremo-
oeste catarinense, 
com característica 
mais voltada ao pasto, 
com vacas tendo 
produtividade muito 

maior. 
“Se focar somente 

na genética e esquecer 
de ter uma criação de 
bezerra e recria de 
novilha bem-organizada, 
entretanto, o produtor 
não dá atenção a isso. 
80% das novilhas são 
da propriedade local, 
a região conta com 
granjas especializadas 
para realizar a recria 
e entregar coberta”, 
comentou Rodrigo. 

Município vem promovendo o 
melhoramento genético bovino
As ações de melhoramento genético bovino têm o objetivo 
de melhorar e aumentar a produção

AGRO.

Ponto de Atendimento ao Empreendedor 
fecha turmas para capacitação

GERAL.

O Ponto de 
Atendimento ao 
Empreendedor, do Sebrae 
PR, que funciona junto à 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
vem oferecendo diversos 
cursos aos empresários 
associados e seus 
funcionários.

A participação nos 
cursos é gratuita e 
eles são realizados no 
auditório da Ascoagrin.

Na quarta-feira, 28 de 
agosto, foi realizada mais 
uma capacitação sobre 
Gestão de Mídias Digitais, 
realizada com todas as 
vagas preenchidas.

Para o mês de 
setembro, novos cursos 
serão realizados, alguns 
já com turma fechada.

Para obter informações 

sobre os cursos do 
Ponto de Atendimento 
ao Empreendedor, do 
Sebrae PR, e inscrever-se, 
os interessados deverão 

entrar em contato com 
Jaqueline, na Ascoagrin, 
pelo telefone (49) 3644-
1103.

Nessa semana foi promovido o curso de Gestão de Mídias Digitais. 
Em setembro, novos cursos serão realizados
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3ª Edição do projeto Geração Empreendedora inicia na 
Tri Fronteira

Na última semana 
aconteceu no auditório da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
iniciaram os encontros 
de capacitação da 
terceira edição do Projeto 
Geração Empreendedora. 
O projeto é desenvolvido 
pelo Núcleo de Mulheres 
Empreendedoras 
da Fronteira e pelo 
Núcleo de Jovens 
Empreendedores da 
Fronteira, vinculados à 
Ascoagrin.

O Projeto Geração 
Empreendedora é 
realizado pela Federação 
das Associações 
Empresariais de Santa 
Catarina – FACISC, e está 
na 10ª edição em nível 
de estado com o apoio 
dos núcleos integrantes 
ao Conselho Estadual 

da Mulher Empresária 
- CEME e o Conselho 
Estadual de Jovens 
Empreendedores – 
CEJESC e replicado pelas 
Associações Empresariais, 
através de seus diretores, 
voluntários e membros 
dos Núcleos.

O projeto envolve 
alunos do segundo ano 
do Ensino Médio das 
escolas de Barracão e de 
Dionísio Cerqueira.

O Geração 
Empreendedora é 
um projeto 100% 
associativista e 
voluntário, que tem 
por objetivo despertar, 
estimular e orientar o 
desenvolvimento do 
espírito empreendedor e 
da cultura associativista 
junto dos estudantes de 
Ensino Médio, e criar 

uma geração consciente, 
proativa e capacitada 
para transformar o 
cenário socioeconômico.

O curso está conduzido 
por “professores” 
voluntários, chamados 
de Multiplicadores, que 
são integrantes dos 
respectivos do Núcleos.

Vanessa Scheeren, 
uma das multiplicadoras 
do projeto e diretora 
da Ascoagrin, explicou 
que nessa edição, 11 
jovens estão participando 
do projeto, vindos 
do Colégio Dr. Mário 
(Barracão) e EEB Dr. 
Theodureto (Dionísio 
Cerqueira).

Os multiplicadores são 
Vanessa Scheeren, Laura 
Machado, Diogo Savoldi 
e Fernando Augusto de 
Oliveira.

Como voluntária, está 
atuando Talita de Moura.

O projeto será 
desenvolvido em cinco 
encontros, sendo dois por 
semana.

“No quinto encontro, 
os participantes 

apresentarão, para a 
Banca Local, um ‘pitch’ da 
empresa que eles criaram 
durante o curso.

“A equipe vencedora 
na Banca Local, irá 
representar a Ascoagrin 
na Banca Regional 

e, passando, irá para 
a Banca Estadual. 
Finalizados os encontros 
e os pitches, acontecerá a 
solenidade de formatura 
da turma”, salientou 
Vanessa.

GERAL.

O projeto é realizado pelo Núcleo de Mulheres Empreendedoras e pelo Núcleo de Jovens 
Empreendedores, e envolve alunos do Ensino Médio

2º Festival Internacional de Turismo La 
Frontera acontece nesta sexta-feira

O 2º Festival Internacional 
de Turismo La Frontera inicia 
sua programação nesta sexta-
feira, dia 30, a partir das 13 
horas, no Parque Turístico 
Ambiental de Integração (Lago 
Internacional da Trifronteira), 
na divisa entre Dionísio 
Cerqueira e Bernardo de 
Irigoyen.

O evento promovido pelo 
La Frontera mobilizará 18, dos 
21 municípios que integram o 
Comitê: Bernardo de Irigoyen, 
San Antonio e Andresito, da 
Argentina; Ampére, Barracão, 
Bom Jesus do Sul, Capanema, 
Flor da Serra do Sul, Pérola 
do Oeste, Planalto, Pranchita, 
Realeza, Salgado Filho, Santa 
Izabel do Oeste e Santo Antônio 
do Sudoeste, do Paraná; e 
Anchieta, Dionísio Cerqueira, e 
Palma Sola, de Santa Catarina.

Uma das primeiras 
atividades do Festival foi 
o encontro “Conexões 
Empresariais”, que neste ano 
teve como tema: “Tendências 
de Mercado e Inovação”, 
realizado em Santo Antônio do 
Sudoeste, no dia 6 de agosto; 

Vários eventos ainda 
acontecerão, e o ponto mais 
alto acontece neste final de 

semana no Lago Internacional 
da Fronteira, em Dionísio 
Cerqueira e Bernardo de 
Irigoyen, em Capanema e Santo 
Antônio do Sudoeste.

A participação é gratuita em 
todos os eventos.

30 DE AGOSTO 
13 horas: Abertura oficial;
Das 13 horas às 17h30: 

2ª Mostra de Educação 
Empreendedora – Jovens 
Empreendedores Primeiros 
Passos – JEPP;

17h30 às 22h30: 2º Festival 
Gastronômico Internacional 
Sabores La Frontera.

31 DE AGOSTO 
9 horas às 11 horas: Hora da 

Saúde;
10 horas às 22h30: 

2º Festival Gastronômico 
Internacional Sabores La 
Frontera;

13 horas às 22h30: 2ª 
Mostra Cultural La Frontera.

1º DE SETEMBRO
8 horas: 1ª Mateada 

Internacional;
10 horas às 22h30: 

2º Festival Gastronômico 
Internacional Sabores La 
Frontera;

14 horas às 16 horas: 2º 
Encontro Internacional de 

Bateristas La Frontera.
6 DE SETEMBRO
14 horas: 3º Seminário 

Internacional de Turismo La 
Frontera, em Capanema, na 
Feira do Melado. 

13 DE OUTUBRO 
07h30: 2ª Corrida 

Internacional La Frontera, em 
Santo Antônio do Sudoeste e 
San Antonio.

O 2º Festival Internacional 

de Turismo La Frontera é 
uma realização da prefeitura 
municipal de Dionísio 
Cerqueira, com apoio do 
Comitê de Desenvolvimento 
Territorial La Frontera, Sebrae 
e Consórcio Intermunicipal da 
Fronteira - CIF.

Os patrocinadores Ouro são 
o Governo de Santa Catarina e 
o Sicredi Fronteiras PR/SC/SP.

Os patrocinadores Bronze 

são: Benini Importação 
e Exportação, Big John 
Cervejaria, Vinoteca 
Casagrande, Fronsul Pré 
Fabricados, El Tigre, Germann 
Instrumentos Musicais e 
Plastiplan.

GERAL.

Evento acontece no Lago Internacional da Fronteira, e conta com programação nos municípios de 
Capanema, Santo Antônio do Sudoeste, San Antonio e Bernardo de Irigoyen
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Aconteceu na tarde 
de segunda-feira (26), a 
22ª sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira. 
Durante a sessão o 
presidente do Legislativo, 
Claudiomiro Pavan, 
anunciou a renúncia de 
Valdecir Schmeier do 
cargo de vereador.

Segundo o que foi 
informado aos presentes, 
em seu pedido de 
renúncia Chimaia teria 
alegado motivos pessoais 
para tal decisão.

Ao final da sessão 
o presidente Pavan 
comentou que após a 
recepção do pedido de 
renúncia de Chimaia, já 
a partir de terça-feira 
(27), serão tomadas as 

medidas necessárias bem 
com a convocação do 
primeiro suplente dessa 
legenda para assumir a 
cadeira do legislativo

“A partir do momento 
em que recebemos o 
pedido de renúncia 
do vereador Valdecir 
Schmeier, já iniciamos 
os trâmites legais para a 
convocação do primeiro 
suplente dessa legenda 
para que assuma essa 
cadeira que ficou em 
vacância”, destacou 
Pavan.

Ainda de acordo com 
o presidente, o vereador 
apresentou o pedido de 
renúncia através do seu 
advogado.

“No pedido o agora 
ex-vereador justificou o 

pedido por motivos de 
ordem pessoal, portanto 
não cabe a nós expor 
as condições, visto que 
apenas isso foi citado no 
seu termo de renúncia”, 
comentou o presidente.

Com a renúncia de 
Chimaia, quem deve 
assumir a cadeira vaga é 
o vereador suplente João 
Matias Rauber.

“A partir deste 
momento, lido o termo 
de renúncia do vereador, 
que era o titular desta 
cadeira conforme indica 
o regimento interno, 
estaremos convocando 
o vereador João Matias 
Rauber, que é o primeiro 
suplente desta legenda, 
seguiremos todos os 
procedimentos legais 

para essa convocação”, 
concluiu Claudiomiro 

Pavan.

Chimaia renuncia ao cargo de vereador de 
Dionísio Cerqueira

GERAL.

Nota de renúncia foi lida durante a sessão realizada na noite de segunda-feira. Com a renúncia de 
Chimaia João Rauber deve assumir o cargo
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Unetri promove oficina de investimento e fontes 
de recursos para alunos de ciências contábeis 

A Unetri Faculdades 
realizou, no dia 15 de 
agosto, uma oficina sobre 
investimento e fontes 
de recursos para capital 
de investimentos, como 
parte da disciplina de 
TCC 2. 

A atividade teve 
como objetivo 
auxiliar os alunos no 
desenvolvimento de 
suas ideias de negócio, 
abordando aspectos 
cruciais como o capital 
necessário, o imobilizado, 
o tempo de ativação do 
negócio e a previsão de 
faturamento.

A oficina, ministrada 
pelo especialista em 
investimentos, André 
Ferreira, da Cresol 
Evolução, e proporcionou 
aos estudantes uma visão 
prática e detalhada sobre 

como captar recursos e 
gerir investimentos de 
forma eficiente. 

Durante o evento, 
André explicou as 
possibilidades de 
captação de recursos 
através do FUNGETUR e 
da FINEP, destacando as 
vantagens e requisitos de 
cada uma dessas fontes 
de financiamento.

O diretor acadêmico 
da Unetri, professor 
Jonas Grejianin Pagno, 
ressaltou que os alunos 
tiveram a oportunidade 
de apresentar suas 
ideias de negócio e 
receber feedback valioso 
do facilitador, que 
destacou a importância 
de um planejamento 
financeiro robusto para 
o sucesso de qualquer 
empreendimento. 

Além disso, foram 
abordados temas como 
análise de mercado, 
gestão de fluxo de caixa 
e projeções financeiras, 
essenciais para a 
elaboração de um plano 
de negócios sólido.

“A participação 
ativa dos alunos, e 
o engajamento do 
facilitador, tornaram 
a oficina um sucesso, 
contribuindo 
significativamente para 
o desenvolvimento 
acadêmico e 
profissional dos futuros 
empreendedores. A 
disciplina de TCC 2, com 
iniciativas como esta, 
continua a preparar 
os estudantes para os 
desafios do mercado, 
incentivando a inovação 
e o empreendedorismo”, 

concluiu Jonas.

A oficina fez parte da programação do componente curricular TCC 2 e contou com a participação 
do especialista André Ferreira

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Cultivar harmonia familiar pode se mos-
trar fundamental nesta fase. As dificulda-
des exigem amadurecimento e estratégias 
de curto a longo prazos que dêem conta 
da complexidade dos temas que cercam 
sua vida.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Tente valorizar contatos com pessoas 
maduras e emocionalmente estáveis. O 
encontro lunar com Saturno e Netuno na 
área de amizades tende a promover cum-
plicidade nos relacionamentos. Contudo, 
é importante limitar os gastos financeiros 
com o social.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Neste momento, as demandas profissionais 
tende a lhe despertar uma postura analíti-
ca e eficiente. Busque cultivar inteligência 
emotiva perante as dificuldades, evitando 
agir por impulso.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Procure exercitar a diplomacia ao lidar com 
desafios coletivos, evitando um discurso 
autoritário. O encontro da Lua com Saturno 
e Netuno na casa espiritual tende a apontar 
a introspecção como caminho de autoapri-
moramento frente a temas prioritários.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Reduzir a exposição social e zelar por sua 
privacidade e equilíbrio financeiro é funda-
mental. Os desafios podem promover um 
processo de transformação interior, o que 
contribui com o autoconhecimento.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

As parcerias podem pedir maior enga-
jamento, mas busque preservar seus 
interesses e se posicionar com inteligência 
emotiva na gestão dos desafios, devido 
à tensão promovida por Vênus, Marte e 
Júpiter. Diplomacia é fundamental!

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Tente encarar os problemas com tranqui-
lidade e busque rever e aprimorar suas 
estratégias. Seu senso de responsabilidade 
pode se elevar na gestão do cotidiano 
nesta fase, o que ajuda a manter a rotina 
em ordem.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Busque se dar limites, a fim de não ficar 
sobrecarregada. Neste momento, sua 
postura pode transmitir confiabilidade, 
levando as pessoas a recorrerem a você 
em busca de suporte.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É preciso demonstrar maturidade e faci-
litar a comunicação. Situações de maior 
complexidade tendem a lhe deixar fechada 
e por vezes na defensiva, prejudicando o 
trato humano e os acordos necessários à 
gestão dos desafios.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Procure demonstrar capacidade de escuta 
e diplomacia. Conciliar o pensamento 
racional e o intuitivo tende a se mostrar 
necessário para melhorar sua habilidade 
comunicativa e lidar com os contrastes no 
trato interpessoal.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

É preciso não se deixar levar pela avareza, 
demonstrando generosidade. O momento 
astrológico tende a pedir critério e capa-
cidade de adaptação na gestão financei-
ra, buscando enfrentar limitações com 
maturidade.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O encontro da Lua com Saturno e Netu-
no tende a lhe motivar a assumir uma 
postura comprometida com o bem-estar e 
as responsabilidades, o que ajuda a elevar 
a qualidade do cotidiano. Procure valorizar 
a privacidade, sem prejudicar o espaço de 
diálogo.

Últimos
lançamentos

 

ESTôMAGO 2: O PODEROSO ChEF - 29/08/24

Um dos anti-heróis mais amados do 
cinema nacional, Raimundo Nona-
to (João Miguel), está de volta em 
Estômago 2: O Poderoso Chef, 16 anos 
após o lançamento do primeiro filme. 
Com um talento excepcional para a 
culinária, Nonato conseguiu conquistar 
os criminosos na hierarquia da cadeia 
onde cumpre sua pena. Ele cozinha 
regularmente para o líder dos presidi-
ários, Etcétera (Paulo Miklos), e para 
os carcereiros, que apreciam uma boa 
gastronomia. No entanto, essa harmo-
nia é abalada com a chegada de um 
famoso mafioso italiano, Don Caroglio 
(Nicola Siri), que ameaça as estruturas 
do local. Don Caroglio pretende dispu-
tar o controle da penitenciária, colo-
cando Raimundo no epicentro de um 
intenso e perigoso conflito de poder. 

LONGLEGS - VíNCULO MORTAL - 29/08/24

Quando o nome de Nicolas Cage 
surge em uma escalação de elenco, 
vem a mim (e certamente não sou a 
única) uma sensação muito particular: 
estou pronta para ser surpreendida. 
Não foi diferente com Longlegs - Vín-
culo Mortal e, de fato, a surpresa veio 
na forma de uma história tensa, origi-
nal e com firmeza para entreter. Com 
a familiaridade do clima das histórias 
de investigação policial da década de 
1990, o filme de 2024 encontra seu 
espaço entre poucos deslizes para dar 
ao público uma experiência pertur-
badora. E um Nic Cage em um papel 
que – você vai entender ao assistir – 
faz todo o sentido. 

+

O CORVO - 22/08/24

Em O Corvo, Eric Draven (Bill 
Skarsgård) é um astro do rock brutal-
mente assassinado, juntamente com 
sua noiva, Shelly (FKA Twigs), por um 
grupo de bandidos. Um ano depois 
ele tem a chance de salvar seu grande 
amor sacrificando-se. Eric, então, sai 
do túmulo determinado a se vingar e 
concertar os erros, atravessando pelo 
mundo dos vivos e dos mortos.
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Um incêndio ocorrido em 16 
de abril assustou os moradores 
de São José do Cedro. O local 
atingido foi o Lar Aprisco, que 
acolhe crianças e adolescentes 
que tiveram seus direitos 
lesados. 

De acordo com os 
bombeiros, um curto-circuito 
provocou superaquecimento da 
fiação e causou o incêndio. 

A juíza da comarca, 
Andreia Parreira conta que as 
chamas atingiram as salas do 
departamento administrativo, 
atendimentos e arquivo, sendo 
que foram retirados do local 
os 16 adolescentes acolhidos e 
ninguém ficou ferido. 

“O prejuízo estimado chega 
a R$ 300 mil, pela perda de 
computadores, ar-condicionado, 
móveis, refrigerador, arquivo 
contábil da instituição, 
históricos dos acolhidos e 
paredes estufadas devido ao 
uso de água para conter as 
chamas”, comentou a juíza. 

Ainda de acordo com 

a magistrada, o local é de 
extrema importância para 
garantir segurança às crianças 
e adolescentes que estão 
provisoriamente na estrutura 
ao lado, por isso foi promovida 
uma campanha visando 
arrecadar fundos para oferecer 
um novo espaço aos jovens.

“O Lar Aprisco ganhará uma 
nova estrutura mais segura 
e planejada. O projeto já foi 
discutido, aprovado e agora 
está em fase de finalização. Está 
prevista a construção de mais 
três quartos, uma suíte para 
mãe e bebê, quatro banheiros, 
rouparia e sala de estar entre 
outras dependências”, destacou 
a juíza. 

O investimento orçado é de 
R$ 400 mil, e a obra tem prazo 
de oito meses para execução. 

“A campanha contou com 
apoio de empresas locais, 
famílias e empresários de 
outras cidades. O poder 
público também foi convocado 
para ajudar na reconstrução”, 

enfatizou a Dra. Andreia. 
Para arrecadar o montante 

necessário, a comunidade 
lançou a campanha “Juntos, 
reconstruindo o Lar Aprisco”. 
Qualquer valor pode ser doado 

através da chave Pix CNPJ 
11.712.456/0001-09, em 
nome da entidade. 

De acordo com a magistrada, 
parte dos recursos pecuniários 
da comarca também será 

repassada para Aprisco 
a fim de colaborar para a 
reconstrução do abrigo.

Reconstrução de abrigo destruído por 
incêndio recebe apoio da comarca

GERAL.

Reconstrução do abrigo também contará com a destinação de valores dos recursos 
pecuniários da comarca
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Apae Viviane realiza atividades em alusão 
Semana Nacional da Pessoa com Deficiência

De 21 a 28 de agosto 
é celebrada a Semana 
Nacional da Pessoa com 
Deficiência Intelectual 
e Múltipla. Instituída 
em 1964, foi pensada 
para elucidar a condição 
dessas pessoas de 
forma a contribuir para 
a desconstrução de 
preconceitos, divulgar 
quais são as necessidades 
de cada uma com sua 
excepcionalidade e 
colocar a sociedade em 
reflexão no dever da 
igualdade para inclusão.

A Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla 
acontece para reafirmar 
a importância da 
participação da família, 
em todos os processos 

de vida de seus filhos, 
seja educacional, de 
desenvolvimento, de 
habilitação e reabilitação, 
e nas demais áreas.

A Semana também 
tem a função de 
sensibilizar governos e 
comunidades em relação 
às potencialidades das 
pessoas com deficiência 
e chamar a atenção 
para suas necessidades, 
tanto para a definição 
de políticas públicas 
quanto para o combate 
ao preconceito.

Em São José do 
Cedro a APAE Viviane 
promoverá atividades 
especiais, as informações 
são da diretora, Ediane 
Siebeneichler. Segundo 
ela, as atividades 

especiais iniciaram no dia 
21 e se estendem até o 
dia 28. O tema deste ano 
é “Nossa História, quem 
somos e o que fazemos”. 

“A instituição tem 
trabalhado bastante 
durante todo o mês, com 
projetos como caminhada 
e o futebol. A abertura 
das atividades contou 
com café patrocinado 
pelo banco Sicoob e 
benção para os alunos, 
e seguimos o dia com 
gincanas e outras 
atividades”, comentou 
Ediane.

A diretora informou 
também que durante a 
semana são intensificados 
os momentos de diversão 
e alegria.

“Durante as ações 
buscamos mostrar a 
importância do olhar da 
sociedade a esses alunos, 

não de pena, mas vendo 
as capacidades que eles 
possuem”, concluiu a 

diretora.

GERAL.

Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais de São José do Cedro promove atividades especiais 

ECONOMIA.

Caixa paga Bolsa Família a beneficiários com NIS de final 8
A Caixa Econômica 

Federal paga nesta 
quarta-feira (28) a 
parcela de agosto do 
novo Bolsa Família 
aos beneficiários com 
Número de Inscrição 
Social (NIS) de final 8.

O valor mínimo 
corresponde a R$ 
600, mas com o novo 
adicional o valor médio 
sobe para R$ 681,09. 
Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e 
Assistência Social, neste 
mês o programa de 

transferência de renda 
do Governo Federal 
alcançará 20,76 milhões 
de famílias, com gasto de 
R$ 14,12 bilhões.

Além do benefício 
mínimo, há o pagamento 
de três adicionais. 
O Benefício Variável 
Familiar Nutriz paga 
seis parcelas de R$ 50 
a mães de bebês de até 
seis meses de idade, para 
garantir a alimentação 
da criança. O Bolsa 
Família também paga 
um acréscimo de R$ 50 

a famílias com gestantes 
e filhos de 7 a 18 anos 
e outro, de R$ 150, a 
famílias com crianças de 
até 6 anos.

No modelo tradicional 
do Bolsa Família, o 
pagamento ocorre nos 
últimos dez dias úteis de 
cada mês. O beneficiário 
poderá consultar 
informações sobre as 
datas de pagamento, o 
valor do benefício e a 
composição das parcelas 
no aplicativo Caixa Tem, 
usado para acompanhar 

as contas poupança 
digitais do banco.

A partir deste ano, os 
beneficiários do Bolsa 
Família não têm mais 
o desconto do Seguro 
Defeso. A mudança 
foi estabelecida pela 
Lei 14.601/2023, que 
resgatou o Programa 
Bolsa Família (PBF). O 
Seguro Defeso é pago a 
pessoas que sobrevivem 
exclusivamente da 
pesca artesanal e que 
não podem exercer a 
atividade durante o 

período da piracema 
(reprodução dos peixes).

Regra de proteção
Cerca de 2,74 milhões 

de famílias estão na regra 
de proteção em agosto. 
Em vigor desde junho do 
ano passado, essa regra 
permite que famílias 
cujos membros consigam 
emprego e melhorem a 
renda recebam 50% do 
benefício a que teriam 
direito por até dois 
anos, desde que cada 
integrante receba o 
equivalente a até meio 

salário mínimo. Para 
essas famílias, o benefício 
médio ficou em R$ 
371,04.

Auxílio Gás
O Auxílio Gás 

também será pago nesta 
quarta-feira às famílias 
cadastradas no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico), com 
NIS final 8. O valor foi 
mantido em R$ 102 
neste mês.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 52/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 52/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 13/09/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de madeiras.
Recebimento das propostas: de 02/09/2024 às 08h00min até 13/09/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 13/09/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 13/09/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 27 de agosto de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Programa “Mulher Segura” em Chapecó vai 
debater prevenção à violência contra a mulher

Dados do Observatório 
da Violência contra a 
Mulher da Assembleia 
Legislativa, apontam 
que, apenas no 
primeiro semestre de 
2024, mais de 17 mil 
medidas protetivas 
foram concedidas pela 
Justiça catarinense para 
mulheres vítimas de todo 
o tipo de agressão pelos 
seus parceiros.

Foram registrados 
até o momento, 32 
feminicídios e tramitam 
no Estado mais de 
40 mil processos 
envolvendo violência 
doméstica contra a 
mulher. Informações da 
Secretaria de Segurança 
Pública apontam que 
nove mulheres são 
estupradas diariamente 
no Estado, um número 
acima da média nacional. 
E por ano, mais de 
50 feminicídios são 
registrados em Santa 
Catarina, quase um por 
semana.

Com o objetivo de 
mitigar esse quadro de 
violência, o Parlamento 
catarinense se uniu 
à iniciativa liderada 
pela Delegacia da 
Fronteira da Polícia 
Civil de Santa Catarina 
(DIFRON), comandada 
pelo delegado Fernando 
Callfass, que lançou 
o Programa Mulher 
Segura, desenvolvido há 
um ano na região Oeste 
catarinense.

Quadro alarmante
Diante do quadro 

alarmante de registros 

de casos de violência 
feminina, o delegado 
Callfass decidiu mobilizar 
a sociedade catarinense. 
“Queremos conscientizar 
as mulheres para 
que denunciem seus 
agressores, oferecendo 
mais segurança e apoio 
às vítimas. Para isso é 
fundamental mobilizar 
todos os atores na 
difusão dos canais de 
informação e proteção à 
mulher como ferramenta 
para que as vítimas de 
violência doméstica, 
familiar e do gênero 
identifiquem os ciclos da 
violência e denunciem 
os agressores”, admite 
Callfass, que esteve em 
julho no Parlamento 
para apresentar a 
campanha Mulher Segura 
ao presidente da Casa, 
deputado Mauro De 
Nadal (MDB).  Na ocasião, 
contou com o apoio 
do Parlamento para a 
expansão do programa 
para outras cidades do 
Oeste catarinense, como 
Chapecó e Maravilha.

Mulher Segura em 
Chapecó 

O Programa Mulher 
Segura foi implantado 
pela Difron em Xanxerê 
em 2023 e agora será  
lançado em Chapecó 
na próxima semana, 
segunda-feira (26), 
em alusão ao Agosto 
Lilás, uma campanha 
estabelecida pelo governo 
Federal, que transformou 
o mês de agosto em 
um período dedicado 
à conscientização e 

combate à violência 
contra a mulher.

A escolha deste mês 
se deu pela sanção da 
Lei Maria da Penha (Lei 
Federal nº 11.340/ 
2006), assinada no 
dia 7 de agosto, uma 
referência fundamental 
no enfrentamento da 
violência doméstica 
no Brasil. A campanha 
Agosto Lilás visa 
sensibilizar e informar 
a população sobre a 
identificação de situações 
de violência e os 
canais disponíveis para 
denúncias, promovendo 
uma rede de apoio e 
proteção para as vítimas.

A chegada do 
programa Mulher Segura 
em Chapecó é o resultado 
de um aumento de 
27,9% das solicitações 
de medidas protetivas 
em 2024.  A informação 
do delegado Fernando 
Callfass justifica o 
motivo do lançamento do 
programa Mulher Segura 
no município. 

“ Os números são 
alarmantes. Foram 
registrados um aumento 
de 24,3% feminicídios, 
de 2022 para 2023.  
Por isso decidimos 
buscar parceiros que se 
engajaram na campanha 
e vão nos auxiliar na 
divulgação dos canais de 
denúncias e das redes 
de proteção às mulheres 
vítimas de violência”, 
pontuou.

Além de outdoors 
com palavras de ordem 
“ Não se cale, denuncie”,  

outras peças 
publicitárias 
foram 
produzidas, 
como sacolas 
plásticas 
que serão 
distribuídas nos 
supermercados 
da cidade e 
cartazes que 
informam 
os canais de 
denúncia, como 
o Disque 181. 
O delegado 
destacou que 
o objetivo é 
informar às 
mulheres que a 
Polícia Civil tem um canal 
aberto para as denúncias. 

O lançamento do 
Programa Mulher Segura 
irá acontecer no Centro 
de Cultura e Eventos 
Plínio Arlindo de Nês, na 
segunda-feira (26), às 
19h30 e a estimativa é 
que mais de 300 pessoas 
participem do evento.

Além do Parlamento, 
o Mulher Segura foi 
desenvolvido com 
apoio institucional das 
seguintes entidades: 
ACIC (Associação 
Comercial e Industrial 
de Chapecó), CDL 
(Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Chapecó), 
SICOM (Representante 
das Empresas do 
Comércio da Região de 
Chapecó, CEC (Centro 
de Educação Chapecó), 

ACATS (Associação 
Catarinense de 
Supermercados), SOMAR 
OESTE (Sociedade 
Maçônica Regional 
Oeste), OAB/SC (Ordem 
dos Advogados do Brasil 
- Subseção de Chapecó), 
Prefeitura Municipal de 
Chapecó e do OVM/SC- 
Observatório Estadual 
da Violência Contra a 
Mulher.

A coordenadora do 
Observatório Estadual da 
Violência contra a Mulher 
da Alesc, a defensora 
pública Anne Teive Auras, 
ressalta a importância do 
Programa Mulher Segura. 
“Ele vai ao encontro das 
diretrizes da Lei Maria da 
Penha (Lei n. 11.340/06) 
porque contribui para 
conscientizar toda a 
sociedade sobre a sua 

responsabilidade no 
enfrentamento à violência 
contra as mulheres”, 
afirma.

Informações do 
Observatório da 
Violência contra a 
Mulher da Alesc:

- 28.167 Medidas 
protetivas requeridas em 
Santa Catarina em 2023 
(Fonte: TJ/SC)

- 17.917 Medidas 
protetivas requeridas em 
Santa Catarina entre jan/
jul de 2024 (Fonte: TJ/
SC)

- 57 Feminicídios em 
Santa Catarina em 2023 
(Fonte: SSP/SC)

- 32  Feminicídios em 
Santa Catarina entre jan/
jul de 2024 (Fonte: SSP/
SC)

GERAL.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICíPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

Atento às tendências e 
mudanças tecnológicas, o 
Paraná tem proporcionado 
um ambiente propício 
ao desenvolvimento de 
iniciativas que pensam 
o futuro das coisas. São 
parques tecnológicos, hubs de 
startups e aparelhos culturais 
modernos que reforçam a 
vocação do Estado para a 
inovação e a economia criativa.

Pelo menos cinco projetos 
ligados às tendências futuras 
em diversas áreas estão em 
andamento no Estado: a 
Fábrica de Ideias, em Curitiba; 
o Museu Internacional de 
Arte - em parceria com o 
Centre Pompidou de Paris -, 
em Foz do Iguaçu; o Parque 
Tecnológico da Agroleite, em 
Castro; o Planetário do Parque 
da Ciência, em Pinhais; e o 
Parque Tecnológico da Saúde, 

em Maringá.
Com empreendimentos 

como estes em andamento 
e aumento no investimento 
em pesquisa, o Paraná foi 
considerado o quarto estado 
mais inovador do País de 
acordo com o Ranking de 
Competitividade dos Estados, 
com o segundo melhor 
desempenho do Brasil em 
investimentos públicos em 
P&D e em patentes inovadoras.

“O Paraná aposta na 
inovação como uma 
das ferramentas para o 
futuro. Esses projetos vão 
proporcionar novas conexões, 
investimentos e ideias, 
potencializando ainda mais a 
economia do Estado”, afirma 
o governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

FÁBRICA DE IDEIAS
Um dos pilares do plano do 

Governo do Estado em relação 
à inovação é desenvolver 
um cenário profícuo para 
empresas, instituições e 
startups investirem em novos 
negócios. Uma das iniciativas 
inovadoras em curso neste 
sentido é a Fábrica de Ideias, 
um hub de inovação que está 
sendo planejado em Curitiba.

O centro vai abrigar 
bigtechs (companhias globais 
de tecnologia, como Google 
e Amazon), unicórnios 
(empresas locais que tiveram 
um grande crescimento e 
atingiram valor de mercado 
superior a US$ 1 bilhão) e 
startups. O objetivo é reunir 
empresas de vários tamanhos 
para que as experiências 
possam ser compartilhadas e 
os negócios sejam acelerados.

Projetos inovadores trarão desenvolvimento econômico, cultural e científico ao 
Paraná
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O município de 
Barracão se prepara 
para um final de semana 
repleto de atividades 
esportivas. No sábado, 
dia 31, durante todo 
o dia acontecem as 
finais do futsal infantil. 
Os confrontos serão 
realizados no Ginásio 
Bragamatte.

Já no domingo, 
acontece no Estádio da 
Palmeirinha, o Torneio 
início do Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Campo.

“Esse próximo final 
de semana será muito 
importante para o nosso 
setor, no sábado, já a 
partir das 08 horas, 
termos as disputas pelos 
terceiros e quartos 
lugares do futsal infantil. 
E logo em seguida, as 
finais do campeonato 
infantil na categoria 
sub-6, masculino sub-
9, 12, 14 e 16.  E na 

categoria sub-8 e sub-12, 
feminino”, comentou 
Marcio de Camargo, 
secretário de Esportes de 
Barracão.

Ainda segundo o 
secretário, a partir das 
15 horas, acontecem 
os primeiros jogos com 
as decisões de terceiros 

lugares.
“Esperamos um ginásio 

lotado, já que sabemos 
que famílias completas 
virão apoiar e torcer 

pelos nossos pequenos”, 
afirmou Márcio.

No domingo as 
atividades acontecem a 
partir das 08 horas, no 

Estádio da Palmeirinha, 
com o torneio de 
abertura do campeonato 
municipal, edição 2024

“Esse ano o 
torneio contará com 
a participação de 31 
equipes. Os jogos na 
categoria principal, 
feminino, veterano e 
juvenil acontecem no 
período da manhã, e às 
11h20, teremos o ato 
de abertura, logo em 
seguida, será servido 
o almoço, organizado 
pelas equipes. E a tarde 
continuam os confrontos 
até a grande final e 
distribuição dos troféus”, 
afirmou o secretário.

Vale destacar que os 
interessados em almoçar 
no Palmeirinha podem 
adquirir suas fichas com 
integrantes dos times 
organizadores durante o 
evento.

As atividades do esporte iniciam já no sábado com a final do futsal infantil 

ESPORTES.

Domingo é dia de Torneio Início do Municipal de 
Futebol de Campo

Vereadores aprovam homenagem ao Dr. 
Lucas Faria

Aconteceu na terça-
feira, dia 27 de agosto, 
a  24ª Sessão Ordinária 
da Câmara de Vereadores 
de Barracão, a qual foi 
presidida por Luciane 
Garcia, e oportunidade 
em que foi apresentado 
um pedido de Moção de 
Aplausos em homenagem 
ao Delegado da Comarca, 
Dr. Lucas Faria.

A vereadora Luciane, 
que pela terceira vez em 
seu mandato ocupou a 
cadeira de presidente 
destacou a importância 
de reconhecer o 
trabalho do Dr. Lucas, 
principalmente pelo 
fato dele tanto lutar e 
defender os direitos da 
mulher e das crianças.

“Essa moção de 
aplausos ao doutor Lucas 
Farias, é uma forma 
de homenageá-lo pelo 
excelente trabalho que 
ele vem desenvolvendo 
em nosso município, 
e que tem dado tantos 
resultados positivos. Um 
trabalho de defesa dos 
direitos da mulher vítima 

de violência, ações de 
orientação e cuidados 
com nossos adolescentes, 
e principalmente de 
defesa dos direitos de 
nossas crianças. O Dr. 
Lucas vem fazendo um 
trabalho além da sua sala, 
quebrando paradigmas, 
e com certeza é 
merecedor de todo o 
reconhecimento”, afirmou 
a vereadora.

Luciane ainda lembrou 
da recente inauguração 
na sede da Delegacia de 
Polícia Civil, da Sala Lilás, 
espaço que será usado 
para atendimento às 
mulheres.

“Nesse espaço as 
vítimas de violência 
doméstica serão 
atendidas com 
humanidade, com 
acolhimento diferenciado, 
e assim se sentirão 
mais à vontade e mais 
seguras para fazer as 
suas denúncias. Também 
na delegacia há algum 
tempo foi inaugurada 
uma sala de brinquedos 
para as crianças. Então, 

esse olhar humano, esse 
olhar de cuidar, que o Dr. 
Lucas tem com os nossos 
munícipes tem que ser 
reconhecido”, destacou 
Luciane.

O vereador Marcos 
Bellan que também 
assinou o pedido 
de moção, destacou 
a importância do 
reconhecimento ao Dr. 
Lucas, pelos trabalhos 
por ele desenvolvidos 
em prol da população 
barraconense.

“Todos têm 
acompanhado o trabalho 
do Dr. Lucas e vendo a 
importância do que ele 
está fazendo em nossa 
cidade, tanto nas ações 
de combate à violência 
contra a mulher, violência 
sexual, esses abusos que 
estão acontecendo com 
nossas crianças, e ele já 
demonstrou que pretende 
ficar em nosso município, 
e isso precisa ser 
valorizado. Ao longo dos 
anos, os delegados que 

vinham pra só esperavam 
uma promoção para 
ir embora, o dr. Lucas 
não, porque ele já se 
considera um cidadão 
barraconense”, afirmou o 
vereador.

Bellan ainda destacou 
que embora com uma 
equipe reduzida, as 
ações desempenhadas 
pelo delegado, têm em 
muitas vezes garantido 
a segurança e um 
atendimento diferenciado 
à aqueles que procuram a 

delegacia.
“O que nós 

encontramos aqui foi 
uma forma de valorizar 
o Dr. Lucas, que mesmo 
com equipe muito 
reduzida ele consegue 
fazer esse trabalho de 
excelência em nossa 
cidade, então, acho que 
é uma moção digna de 
respeito e valorização 
a esse excelente 
profissional”, concluiu o 
vereador Bellan

GERAL.

Moção de aplausos foi apresentada durante a sessão de terça-feira, dia 27,  que foi presidida pela 
vereadora Luciane Garcia



16 Edição 1653 - Quinta-feira, 29 de agosto de 2024 jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA
Domingo é dia de Torneio 
Início do Municipal de Futebol

O município de Barracão se prepara para um final de semana repleto de atividades 
esportivas. No sábado, dia 31, durante todo o dia acontecem as finais do futsal 
infantil. Os confrontos serão realizados no Ginásio Bragamatte. Já no domingo, 
acontece no Estádio da Palmeirinha, o Torneio início do Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo.
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Bombeiros do Paraná já 
atendeu mais de 9,3 mil 

incêndios florestais

Caixa paga Bolsa Família 
a beneficiários com NIS de 

final 8

Estado quer isentar ICMS de 
tratamento contra síndrome 

de Duchenne

Ypiranga de Cedro é vice do 
campeonato regional

No domingo, dia 18, o estádio João Reinaldo Rohden, em São João do Oeste, 
recebeu a decisão pela fase Oeste do Campeonato Estadual de Amadores. As equipes 
Ypiranga, de São José do Cedro, e Aliança, de São João do Oeste, entraram em campo 
em busca do título. 
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